
Encosta do Rio Piabanha está com 
rachaduras
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MOTORISTAS estão preocupados com o afudamento da rua nas margens do rio

SECRETÁRIO de governo do Estado anunciou o início da segunda etapa de obras

Túnel Extravasor: Estado anuncia obras
Empresa petropolitana Engeprat Engenharia será a responsável pelas intervenções

DIVULGAÇÃO

Terça-feira, 5 de setembro de 2023

Em reunião nessa segunda-
-feira (4) com a Associação de 
Moradores do Quissamã e famí-
lias que moram na Rua Francisco 
Scali – Rua do Túnel, o secretário 
de Estado de Governo Bernardo 
Rossi anunciou a segunda etapa 
das obras de recuperação do tú-
nel extravasor do Rio Palatino e 
propôs a criação de uma comis-
são de moradores para acompa-
nhar o andamento dos trabalhos.  
As obras, realizadas pelo gover-
no do Estado, serão executadas 
pela Engeprat Engenharia, e 
terão início nas próximas sema-
nas. “O extravasor é uma priori-
dade para o governador Cláudio 
Castro. São obras fundamentais 
para reduzir os alagamentos no 
Centro Histórico e garantir a se-
gurança de centenas de famílias 
que moram nesta região”, desta-
ca Bernardo.

Bernardo destaca a impor-
tância da interlocução do Estado 
com a comunidade para melhor 
andamento dos trabalhos. “É 
uma obra complexa, de grande 
porte, que se estenderá por um 
ano e meio. É importante termos 
uma comissão de moradores 
para manter diálogo direto com 
o Estado durante este processo, 

para que as informações sobre o 
andamento das obras seja claro”, 
explica Bernardo.

 “Os moradores sabem da 
luta que enfrentamos para che-
gar a este momento, em que a 
etapa final da obra acontecerá. 
Lutar pelo bem da comunidade, 
foi algo que aprendi com meu 
pai. Agradeço ao Bernardo que, 
na Secretaria de Governo, ouviu 

o apelo dos moradores e levou 
ao governador, e principalmen-
te a todos os moradores que nos 
apoiam nesta luta”, disse o presi-
dente da Associação de Morado-
res, Helito Fráguas.

 “Hoje temos a certeza de 
que teremos uma obra com co-
meço, meio e fim! Só tenho a 
agradecer a todos que confiaram 
em nosso trabalho e ao Bernardo 

por nos receber  e trabalhar por 
isso”, destacou Alessandro Cos-
ta, membro da Associação.

A reunião teve a presença do 
engenheiro Rafael Agenor dos 
Santos, representando o titular 
da Secretaria de Infraestrutu-
ra e Cidades, Uruan Andrade, 
e também do engenheiro Luiz 
Fernando Gomes, da Engeprat 
Engenharia – empresa que ven-
ceu o processo de licitação para 
o serviço.

 “A assinatura do contra-
to será feita nos próximos dias 
e então poderemos começar as 
obras. Iremos também, dentro 
do possível, priorizar a contrata-
ção de mão de obra local”, desta-
cou Luiz Fernando.

A Engeprat Engenharia foi 
declarada vencedora da licitação 
e a homologação foi publicada 
no Diário Oficial do Estado.

 “Estamos aqui hoje não 
apenas para falar sobre o início 
das obras, mas também para 
esclarecer as dúvidas dos mo-
radores. Para isso trouxemos 
a Secretária de Infraestrutura 
e Cidades, que é responsável 
pela contratação, e também os 
representantes da empresa que 
irá executar o serviço”, explica 

Bernardo.
A segunda etapa das obras 

prevê intervenções nas com-
portas da galeria, jateamento 
de concreto para proteção em 
volta das paredes e no teto e a 
concretagem no fundo do túnel, 
que possui 3,2 km de extensão, 
4 metros de largura e 4 metros 
de altura.

As obras de recuperação do 
túnel extravasor tiveram iní-
cio em julho do ano passado. A 
primeira etapa foi concluída no 
início deste ano.“Com a etapa 
emergencial concluída, levamos 
as preocupações dos moradores 
ao governador, que determinou 
agilidade nos trâmites da licita-
ção para a segunda fase. Todos 
os esforços foram feito pelo se-
cretário Uruan e sua equipe”, as-
sinala Bernardo.

O Governo do Estado está 
investindo R$ 74 milhões nas 
obras de recuperação e reestru-
turação do Túnel Extravasor. A 
segunda etapa tem custo estima-
do em R$ 41 milhões.

A estrutura foi construída 
pelo Governo Federal há mais de 
60 anos e não recebia nenhuma 
intervenção desde 1960, período 
de sua construção.

ATA DA 10ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e três dias do mês de agosto do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e dezenove minutos, o Ve-
reador Domingos Protetor declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou o 
Secretário,  “Ad hoc” o Vereador Hingo 
Hammes que realizasse a leitura da ata e 
do expediente. Realizada a leitura da ata 
anterior, esta restou aprovada. EXPE-
DIENTE: GP nº: 442/2023 (CMP 
4324/2023); Projeto de Lei nº: 4327/2023 
da Vereadora Gilda Beatriz; Requerimen-
to de Informação nº: 4321 do Vereador 
Hingo Hammes; Requerimento de Infor-
mação nº: 4323 e 4325/2023 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Requerimento de Infor-
mação nº: 4326/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; Indicações nº: 4316, 
4319, 4322, 4328 e 4329/2023. Termina-
da a leitura do Expediente o Vereador Dr. 
Mauro Peralta solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 0704/2023 do Vereador Octavio 
Sampaio. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio, da 
Vereadora Júlia Casamasso, e do Verea-
dor Octavio Sampaio. Registre-se que o 
Vereador Júnior Coruja assumiu a Presi-
dência.   Colocado 1ª em discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 2318/2023 do 
Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
5104/2022 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 6286/2022 do Vereador Hingo 
Hammes. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Fred Procópio. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
4334/2023 do Vereador Gil Magno. O Re-
querimento foi aprovado com 12 votos. 

Registre-se que o Vereador Dr. Mauro 
Peralta votou contra o Requerimento. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em discussão e votação única o Proje-
to de Lei nº: 4272/2023 do Vereador Gil 
Magno. O Projeto foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu. Registre-se que o Vereador 
Domingos Protetor assumiu a Presidên-
cia. Colocado em discussão e votação a 
Indicação Legislativa nº: 0467/2023 do 
Vereador Junior Paixão. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu, da Vereadora Gilda Bea-
triz, da Vereadora Júlia Casamasso e do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 
discussão e votação a Indicação Legisla-
tiva nº: 2286/2023 do Vereador Domingos 
Protetor. A Indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta, do Vereador Dudu, 
da Vereadora Júlia Casamasso, do Vere-
ador Júnior Coruja e do Vereador Léo 
França. Colocado em discussão e vota-
ção única as Indicações nº: 1587, 1705 e 
1706/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 1696, 1748 e 1788/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 2130, 2134 e 2499/2022 
do Vereador Fred Procópio; 2846, 3216 e 
3508/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
3129, 3130 e 3131/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; 3677, 3687 e 3694/2023 do 
Vereador Gil Magno; 3988, 3989 e 
3990/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 3999, 4000 e 4001/2023 do Vereador 
Léo França. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu. Terminada a 
ORDEM DO DIA o Senhor Presidente, 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LÍDER DO SOLIDA-
RIEDADE – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que esteve mais cedo na UPA Cas-
catinha fazendo uma fiscalização e que 
pôde constatar um atendimento de exce-
lência, com tudo funcionando intensa-
mente, onde vem atendendo diariamente 
cerca de trezentos e trinta pacientes. Fa-
lou que espera que com a inauguração da 
UPA Centro, que o fluxo de pacientes da 
UPA Cascatinha diminua, melhorando 
ainda mais o atendimento da população. 
Elogiou o Diretor Vicente, da UPA Casca-
tinha, o qual tem um grande carinho com 
as pessoas que vão na Unidade, e apro-
veitou para mandar um abraço e em 

nome dele cumprimentou a todos os fun-
cionários da UPA que merecem nosso 
respeito. Afirmou que se fosse prefeito da 
Cidade de Petrópolis com certeza cortaria 
todas as obras milionárias que têm espa-
lhada pela cidade, desde as obras de re-
formas de colégios, obras de infraestrutu-
ras e até mesmo os de asfaltamentos, 
pois assim, a Prefeitura compraria os 
materiais e arcaria com a mão de obra, 
conseguindo arrecadar muito mais, em 
vez de terceirizar. Pediu ao Prefeito Ru-
bens Bomtempo que faça essa reflexão, 
pois chegou o momento de levar a prefei-
tura de Petrópolis como uma empresa de 
fato, a qual tenha que dar lucro para o 
povo de Petrópolis. Agradeceu e despe-
diu-se. 2) JÚLIA CASAMASSO, DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Ressal-
tou que estamos no “Agosto Lilás” e no 
mês da visibilidade lésbica. Fez uma re-
flexão sobre o feminicídio, o qual se refe-
re o assassinato das mulheres apenas 
pelo fato de serem mulheres, pois os 
agressores se tornam assassinos porque 
se sentem autorizados a matar pelo fato 
de ser uma mulher. Disse que as mulhe-
res têm menos valor social devido à so-
ciedade patriarcal, misógina, que escravi-
za as mulheres a pelo menos seis mil 
anos, por isso os crimes geralmente são 
cometidos dentro da casa da vítima, e ou 
por uma pessoa que possui vínculo afeti-
vo com a vítima. Já o lesbocídio, envolve 
assassinato de mulheres lésbicas pela 
sua orientação sexual, sendo um crime 
de ódio. O caráter é punitivista, corretivo 
e ele se dá em relação a falta de acesso 
que os homens têm ao corpo dessas mu-
lheres. Disse que do ano de dois mil até o 
ano de dois mil e dezessete os números 
de registros de mortes por lésbicas no 
nosso país aumentou dois mil e setecen-
tos por cento. Comentou que enfrenta-
mos de fato um problema de discrimina-
ção e de opressão de mulheres que 
amam mulheres. Citou que a coleta so-
bres as agressões que atingem as mulhe-
res lésbicas precisam ser detalhados, 
pois é fundamental para que consigam 
subsidiar a formulação de políticas públi-
cas eficazes, a criação de ações e pre-
venções adequadas. Relatou que sua 
companheira de partido a Vereadora 
Mônica Benício, a qual é militante de di-
reitos humanos, feminista, lésbica e que 
vem enfrentando uma ameaça chocante 
de estupro corretivo. Afirmou que este ato 
além de ser repugnante, ele revele e ex-
põe o ódio e perigo real do lesbocídio das 

agressões ao corpo das mulheres. Por 
este motivo, ela juntamente com a Coleti-
va Feminista Popular, protocolaram qua-
tro PLs neste mês de agosto para garantir 
políticas públicas para as mulheres lésbi-
cas do nosso Município, com a intenção 
de combater a discriminação e o precon-
ceito e conscientizar a população. Convi-
dou a todos a participarem do evento on-
line que acontecerá dia vinte e quatro de 
agosto, para debater lesbofobia, lesbocí-
dio, a dignidade e a vida de mulheres que 
amam mulheres. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) HINGO HAMMES, DO UNIÃO 
BRASIL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Mencionou que esteve em uma reunião 
na Casa dos Conselhos, juntamente com 
o Juiz Federal Doutor Cleber, com o Pro-
motor de Justiça do Ministério da Público 
Federal Doutor Charles para falar em re-
lação das famílias da BR-040 que estão 
dentro da faixa de domínio. Disse que 
vem lutando pela manutenção das casas 
destas famílias ou caso tenham que sair, 
que tenham seus direitos adquiridos com 
dignidade. Parabenizou a todos os mem-
bros do CTDH que abraça essa causa 
durante há muitos anos. Falou de uma 
publicação que o governo municipal fez a 
respeito do retorno da linha um três meia, 
João Balter na Mosela e parabenizou o 
governo pelo retorno da linha. Esclareceu 
um boato de que em dois mil e vinte e um, 
esta linha havia sido cortada afirmou que 
isto é mentira, e que no ano de dois mil e 
vinte um  não teve nenhuma linha corta-
da. Agradeceu e despediu-se. 4) FRED 
PROCÓPIO, LÍDER DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Citou ter recebido uma 
nota da nova Feirinha de Itaipava, a qual 
em alguns trechos o criticou o seu pro-
nunciamento feito no dia anterior alegan-
do que ele é contra a geração de empre-
gos, contra mulheres empreendedoras. 
Disse que sua discussão é referente a 
construção que não obedece a lupos, o 
código de obras e ainda brigou com a CP-
Trans que entrou no processo judicial ad-
vogando por um empreendimento. Men-
cionou que a CPTrans aprovou uma pla-
nilha onde o aumento da passagem esta-
va embasado num aumento de quatro-
centos por cento do pro-labore dos em-
presários. Citou que a CPTrans não fez 
nada para que fosse resolvido o trânsito 
em Itaipava, além de não colocar um 
agente para apitar em Itaipava durante 
aos finais de semana. Disse que o dono 

do empreendimento subverteu tudo di-
zendo que ele é contra o box, porém, afir-
mou que não é contra e só quer que res-
peitem o uso de parcelamento do solo e 
que atendam o código de obras. Falou 
que várias Instituições da Sociedade Civil 
se posicionaram contra pelo motivo da 
CPTrans não apresentar uma planilha 
para melhorar o trânsito que não foi men-
surado da maneira correta e não contra o 
empreendedor. Agradeceu e despediu-
-se. 5) OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO 
UNIÃO BRASIL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou a respeito de uma manobra 
regimental que a Vereadora do Coletiva 
Feminista tentou nesta Casa, referente a 
um Projeto colocado em urgência, sendo 
de relatoria do Vereador, mas a Vereado-
ra quando viu, tirou e tentou em colocar 
em urgência. Disse que este Projeto se 
trata de dispor sobre implementação de 
medidas voltadas ao atendimento de saú-
de, de exames e vacinação de mulheres 
lésbicas e bissexuais. Citou que a Verea-
dora do Coletiva Feminista tenta criar 
uma fila vip no SUS e no sistema privado, 
interferindo diretamente e sendo comple-
tamente um absurdo. Afirmou defender 
todos os tipos de mulheres e que não há 
que se criar procedimento nenhum espe-
cífico diferenciado e privilegiado para ne-
nhum tipo de pessoa, muito menos por 
critérios de cor, orientação sexual, sexo e 
perante a lei todos são iguais. Mencionou 
que o primeiro conflito do Coletiva Femi-
nista nesta Casa, foi com a Vereadora 
Gilda Beatriz no qual ela tinha um Projeto 
protocolado, mas a Vereadora do Coleti-
va Feminista chegou em cima da hora, 
protocolou e tentou derrubar o Projeto da 
Vereadora Gilda Beatriz colocando em 
urgência. Comentou que o Coletiva Femi-
nista ganhou a eleição com quatro mulhe-
res, e assim que assumiram o mandato, 
dispensaram duas integrantes sendo er-
rado isso. Falou que nunca tomou nota de 
repudio de uma mulher, mas a Vereadora 
do Coletiva Feminista já tomou esta nota. 
Disse que a Vereadora do Coletivo Femi-
nista propõe uma lei que privilegia lésbi-
cas e bissexuais, em detrimento das ou-
tras, ferindo as outras mulheres que são 
heteras. Mencionou que no dia trinta e um 
acontecerá uma audiência pública nesta 
Casa para tratar da questão das lésbicas 
e bissexuais, pois segundo ele, não te-
mos problema com o transito, segurança, 
chuvas em Petrópolis e que tem certeza 
de que resolverá todos os problemas nes-
ta audiência. Agradeceu e despediu-se. 

Terminada a FALA DOS VEREADORES, 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezenove horas quarenta 
e três minutos declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em vinte e nove de agosto de dois mil e 
vinte e três, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

PORTARIA PRE ADM 035/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS E 
LEGAIS,

R E S O L V E
Art. 1º - DESTITUIR, a pedido, da função 
de Agente de Contratação, o servidor Luiz 
Moura Barbosa, matrícula 1048.061/11, 
ocupante do cargo em efetivo de Agente 
Legislativo, nível IG.
Art. 2º - A presente Portaria entra em 
vigor na data de sua publicação, produ-
zindo efeitos a partir de 01 de setembro 
de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 01 de setembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

PORTARIA PRE ADM 036/2023

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS NO USO DAS 
SUAS ATRIBUIÇÕES REGIMENTAIS E 
LEGAIS,

R E S O L V E
Art. 1º - DESIGNAR, para exercer a 
função Agente de Contratação, a ser-
vidora Meliza Sarto Fonseca, matrícula 
1051.061/11, ocupante do cargo em efe-
tivo de Agente Legislativo, nível ID, com 
fundamentos na Lei nº 14133/ 2021 e nos 
termos da Portaria PRE ADM 030/2023.
Art. 2º - A presente Portaria entra em 
vigor na data de sua publicação, produ-
zindo efeitos a partir de 04 de setembro 
de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 01 de setembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 05/09/2023

Diário nos bairros

Gabriel Miranda – estagiário

Motoristas que trafegam pela 
Avenida Piabanha, próximo ao 
número 649, relataram ao jornal 
que a encosta está com diversas 
rachaduras. Esse problema vem 
causando receios às pessoas que 
passam pelo local, pelo possível 
risco de deslizamentos, numa 
área que já teve esses mesmos 
problemas em outros pontos.

Segundo informações dos 
motoristas, as margens do Rio 
Piabanha têm gerado preocupa-
ção. “Por toda extensão da rua há 
o desnivelamento do pavimento, 
principalmente no lado do rio. 
Nosso medo aumenta porque 
com as chuvas sofremos muito 

e temos medo que essa margem 
ceda. Em outros trechos que fi-
caram mais críticos devido às 
chuvas em 2022, o serviço até foi 
feito, porém, para este lado ficou 

faltando realizar o serviço”, con-
tou um motorista.

Procurada, a Prefeitura não 
respondeu até o fechamento des-
ta edição.

Gabriel Miranda – estagiário

Pedestres que transitam pela 
escadaria que liga a Avenida Jo-
aquim Rolla e a Rua Colômbia, 
localizada no Quitandinha, re-
lataram ao jornal que diversos 
postes estão com as lâmpadas 
queimadas.

Segundo informações dos 
moradores, esse problema se ar-
rasta por muito tempo. "Já en-
tramos em contato, eles geram 
um protocolo, dizem que em 
pelo menos 15 dias vão conser-
tar, mas, no fim, nada é feito. E 
subir as escadas à noite é muito 
perigo, por conta da escuridão. 
Idosos e pessoas com baixa visão 

são as que mais sofrem. Um pos-
te com a lâmpada queimada é na 
entrada da servidão, outro é no 
meio e o último é próximo do fim 
da escada", relatou um morador.

A Secretaria de Serviços, Se-
gurança e Ordem Pública infor-
mou que enviará uma equipe aos 
locais informados para realizar a 
troca das lâmpadas.

Lâmpadas estão queimadas em 
escadaria no Quitandinha

Diversos postes estão 
com as lâmpadas 
queimadas, 
reclamam  os 
moradores


